
8 avril 2025 | La CCI de Vaucluse affiche ses ambitions jusqu’en 2026

Ecrit par Laurent Garcia le 3 janvier 2023

https://www.echodumardi.com/dossier/la-cci-de-vaucluse-affiche-ses-ambitions-jusquen-2026/   1/7

La CCI de Vaucluse affiche ses ambitions
jusqu’en 2026

En cette fin d’année, Gilbert Marcelli, président de la CCI de Vaucluse depuis un peu plus d’une
année, a dressé le bilan de cette première année de mandat. Mais surtout, en compagnie des
membres de son bureau et des présidents de commissions de l’organisme consulaire, il a tenu à
présenter les grands axes jusqu’à la fin de sa mandature en 2026.

« Nous sommes là pour amener de la valeur ajoutée, explique sans détour Gilbert Marcelli, président de
la Chambre de commerce et d’industrie de Vaucluse depuis le 25 novembre 2021. On n’est pas là pour se
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faire prendre en photo ou pour couper des rubans. Nous ne voulons plus entendre que les CCI cela ne
sert à rien »
C’est pour ces raisons que ce dernier vient de réunir les membres du bureau et les présidents de
commissions de l’organisme consulaire afin de présenter la feuille de route de la mandature de la CCI de
Vaucluse jusqu’en 2026.
Mais avant cela,  l’équipe réunie autour de Gilbert  Marcelli  a  tenu à rappeler qu’il  a  fallu d’abord
« restructurer cette CCI avec un esprit d’entreprise. »
« Il était nécessaire de restaurer cet esprit d’action, poursuit le président. Et maintenant il va falloir aller
vite pour faire en 4 ans, ce que nous nous devons de réaliser durant notre mandat de 5 ans. Il va falloir
continuer à être réactif et travailler ‘en meute’ pour que l’économie vauclusienne se porte mieux. »

« Travailler en meute pour que l’économie vauclusienne se porte mieux. »

Gilbert Marcelli

Gilbert Marcelli, président de la CCI de Vaucluse.
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Renforcer les coopérations
Ainsi,  dans  un  premier  temps,  l’équipe  de  Gilbert  Marcelli  entend  accélérer  les  dynamiques
partenariales.  Pour  cela,  les  élus  consulaires  veulent  renforcer  la  coopération avec  l’ensemble  des
acteurs économiques et institutionnels.
Une volonté qui s’est traduite par une multiplication des conventions de partenariats passées avec la
French Tech pour développer l’innovation et « proposer une vision des industries de demain » ainsi
qu’avec les CCI italiennes et africaines pour développer l’international (ndlr : un voyage est prévu en
février au Maroc pour y développer notamment les formations proposées par l’Ecole hôtelière d’Avignon).
La CCI 84 s’est aussi rapprochée de la Banque des Territoires pour identifier les dispositifs financiers
utiles aux entreprises « car sans argent, on ne fait rien », insiste le président de la Chambre pour qui il
faut  aussi  répondre  «  aux  appels  à  projets  de  la  Région  et  de  l’Europe  »  pour  accompagner  les
entreprises vers les dispositifs financiers adaptés à leur stratégie.

Formation, Industrie 4.0 et Académie Vaucluse Provence
La formation sera aussi au centre du projet de mandature de la nouvelle équipe qui veut se mobiliser
« pour le plein emploi et les métiers de demain » au sein d’un campus inter-métiers : l’Académie Vaucluse
Provence, qui sera inaugurée ce mois-ci.
« Il y a déjà l’Ecole hôtelière d’Avignon mais aussi Kedge, la pharmacie… » rappelle le président de la
CCI.
Ce campus, qui devrait être agrandit de 4 hectares pour porter sa surface totale à 10 ha, accueillera
l’École de Management Industriel et un centre de formation des demandeurs d’emploi sur les métiers en
tension.

« Il ne s’agit pas de faire concurrence aux voisins mais d’enrichir l’offre de formation du
territoire. »

Céline Laget

« Il ne s’agit pas de faire concurrence aux voisins mais d’enrichir l’offre de formation du territoire »
explique  Céline  Laget,  présidente  de  la  commission  Education  et  prospective  qui  annonce  que
l’Université d’Avignon, mais aussi des représentants des industriels et des collectivités seront invités à
siéger au conseil d’administration de l’Académie Vaucluse Provence afin de participer au développement
de ces formations. Avec un objectif affiché : doubler le chiffre d’affaires annuel du campus en le portant à
16M€ d’ici 4 ans.
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Il faut remonter à 2007, ici avec le lancement du chantier d’une résidence étudiante, pour assister à
l’extension significative du Campus de la CCI de Vaucluse situé à Saint-Chamand à Avignon.
Aujourd’hui, la Chambre consulaire vauclusienne veut l’agrandir de 4ha pour porter sa surface
totale à 10ha. Autre objectif : doubler le chiffre d’affaires du site d’ici la fin de la mandature en
2026.

Autre projet de la mandature, la création d’un Pôle R&D industrie 4.0 sur le Campus de la CCI. Un outil
partagé  entre  apprenants  et  entreprises  est  destiné  à  accélérer  l’innovation  pour  la  Chambre  de
commerce  et  d’industrie  qui  ambitionne  également  d’identifier  et  accompagner  les  entreprises  à
hypercroissance, qu’elle réunira en réseau dans le club : ‘Les pépites du territoire’. « Il faut attirer tous
les réseaux ensemble » assure Gilbert Marcelli.

Priorité au commerce de proximité
« Une des priorités de la mandature est d’agir pour le commerce de proximité, annonce Richard Hemin,
membre du bureau et président de la commission commerce et rayonnement touristique. Il faut recréer
le réflexe CCI pour les commerçants. Plusieurs actions ont à cet égard déjà été mises en place en
novembre dernier par la Commission Commerce : réunir les associations de commerçants pour les aider
à échanger sur les bonnes pratiques et dynamiser leur réseau, créer une carte de membre pour informer
les commerçants sur les services CCI qui leur sont dédiés. Et parce que les élus consulaires considèrent
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que le commerce de proximité est un acteur de la valorisation de nos centres-villes et villages, ils vont
proposer la création d’un événement par territoire : ‘les récompenses du commerce de proximité’. »

« Il faut recréer le réflexe CCI pour les commerçants. »

Richard Hemin

Assises de la mobilité et gestion de l’aéroport et du port du Pontet
Par ailleurs, la CCI 84 n’oublie pas rappeler qu’elle assure la gestion de l’aéroport Avignon Provence et
du Port du Pontet. Des sites dont l’organisme consulaire a pour objectif de renforcer l’activité industrielle
et commerciale car ils sont « au service du développement économique du territoire » assure Bruno
Delorme, président de la commission Aménagement du territoire et équipements gérés.

Ainsi, sur le volet aéroportuaire, entendant maintenir l’aviation commerciale saisonnière dans le respect
des riverains et de l’environnement, la CCI a demandé la suppression de l’activité privée de voltige et
commandité une étude sur le bruit. Pour autant, et malgré les nuisances « ces infrastructures sont
indispensables à l’économie du Vaucluse » martèle le président Marcelli  qui veut également que la
chambre s’inscrive aussi dans la transition écologique et la mobilité durable.
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Le port fluvial du Pontet dont la CCI de Vaucluse assure la gestion.

Dans cette optique, la Chambre est ainsi à l’initiative d’un projet de transport fluvial sur le Rhône au
départ du Port du Pontet.
La question de la mobilité semblant essentielle pour le monde économique local, la CCI entend se saisir
du sujet en organisant, au printemps prochain, les ‘Assises des Mobilités’ qui réuniront entreprises et
collectivités.
« Les sujets ne manqueront pas : la Leo, le tramway, le ferroviaire, prévient Patrice Perrot, membre
associé conseiller délégué à l’énergie. Il y a également l’enjeu du dernier kilomètre et des mobilités
multimodales. »

Côté environnement, « il y a aussi une énorme demande des entreprises sur le recyclage et la mise en
place des ZFE (Zone à faibles émissions) qui concerne plus particulièrement le secteur d’Avignon »,
complète  Dominique  Damiano,  président  de  la  commission  Proximité,  coopération  territoriale  et
économie circulaire.

Être présent sur l’ensemble du territoire
Enfin,  la  CCI  entend  être  présente  sur  l’ensemble  des  territoires  via  un  maillage  des  différentes
intercommunalités pour agir en hyper-proximité. « Des binômes élus et conseillers entreprises sont ainsi
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constitués afin d’assurer une interface dans tous les EPCI auprès des entreprises et réseaux, explique
Gilbert Marcelli. Des permanences dans les mairies, communautés de communes et sous-préfectures sont
également mises en place pour être en proximité avec les entreprises et les collectivités. Notre rôle est
d’expliquer comment fonctionne ‘l’entreprise’ CCI de Vaucluse ».
« Nous avons la volonté d’être présent sur tout le Vaucluse avec des techniciens qui puissent apporter
des réponses immédiates aux 39 000 entreprises du département » confirme Nordine Saihi, membre du
bureau.
C’est ainsi aussi par ce souci de proximité que les AG de l’institution consulaire sont ainsi désormais
régulièrement délocalisées sur l’ensemble du Vaucluse.

Les interlocuteurs de la CCI de Vaucluse dans tous les territoires du département.

Pour cela,  l’équipe du président de la CCI entend notamment s’appuyer sur les 150 collaborateurs
consulaires et les 85 chefs d’entreprise (élus, membres associés et conseillers techniques) répartis sur
l’ensemble du territoire.
« La CCI de Vaucluse se positionne comme le premier réseau public de proximité, accélérateur de
l’économie et de la croissance durable des entreprises vauclusiennes »,  insiste Gilbert Marcelli  qui
rappelle que ses équipes se sont réunies en commissions à plus de 40 reprises depuis un an. « Ils ont
construit ensemble un projet audacieux qu’ils s’engagent à mettre en œuvre durant la mandature. »
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